

EL PENSAMIENTO GALLEGO

DIARIO CATÓLICO TRADICIONALISTA

Entiendan todos que la integridad de la verdad católica no puede en ninguna manera subsistir con las opiniones que se allegan al naturalismo o racionalismo, cuyo fin último es arrasar hasta los cimientos de la Religión cristiana y establecer en la sociedad la autoridad del hombre, postergando a Dios. Tampoco es lícito cumplir sus deberes de una manera en privado y de otra en público acatando la autoridad de la Iglesia en la vida particular y rechazándola en la pública, pues esto sería mezclar lo bueno y lo malo y hacer que el hombre entable una lucha consigo mismo, cuando por lo contrario es cierto que éste ha de ser consecuente y nunca apartarse de la norma de la virtud cristiana en ninguna cosa ni en ningún género de vida.

LEÓN XIII (ENCÍCLICA INMORTALE DEI)

Soy partidario de la Monarquía representativa, y sostengo que el Rey debe observar y cumplir las leyes lo mismo que el último ciudadano. ¿Es eso absolutismo? Yo acepto el régimen representativo, no el parlamentarismo de Inglaterra. Yo creo que un Rey, no sólo debe reinar, sino también gobernar; pero creo también que los pueblos necesitan una completa descentralización administrativa y que el contribuyente, puesto que paga, debe de ser el primero en intervenir en la Administración. Es eso lo que más interesa a un país. Podría condensar mis ideas en estas palabras: «Centralización gubernativa, descentralización administrativa».

Yo quiero para todas las provincias de España los fueros de las Vascongadas. El que vea el régimen de éstas se convencerá que no hay república en la que sea más completa la autonomía ni goce el ciudadano de más libertad».

(PALABRAS DE D. CARLOS DE BORBÓN al Director de «El Independiente» de Santiago de Chile).

LOS VIVOS Y LOS MUERTOS

Así como Plutarco nos dejó sus *Homages célebres*, y Carlyle sus *Héroes*, é Hígüer *La Ciencia y sus hombres*, la Iglesia nos ofrece su *Calendario*, y allí están registrados los nombres de sus Santos, porción escogida entre los buenos, almas singulares que supieron imitar al modelo divino, Jesucristo Señor Nuestro, Santo de los Santos.

Los héroes, los sabios, los artistas, ocupan, con justicia, lugar muy especial en la memoria de los pueblos; pero esta memoria, ¡ay! harto frágil es; y el hombre, aturdido con los acontecimientos del momento, puede olvidarse de los grandes personajes que le precedieron; mas no haya temor de que la Iglesia se olvide nunca de uno solo de sus Santos. Su memoria es indefectible, y su fidelidad es perfecta. Maravillosamente lo dijo el ilustre Hello, en su hermoso libro *Platonisme de Saints*. «Inimitable es que el mundo se derrumbe. La Iglesia cuenta sus días por sus fiestas. No se olvidará de uno de sus viejos, de uno de sus hijos, de una de sus vírgenes, de uno de sus solitarios. La maldades, y ella canta. Nada embotará y nada perturbará su memoria invencible.»

La Iglesia cuenta innumerables Santos; hasta donde llegan los trescientos sesenta y más días del año, va repitiendo sus nombres, sus virtudes, sus obras maravillosas; y en el corazón prodigioso de cada santo, vemos, junto con la variedad más bella la unidad más perfecta. Unos llevan la verdad; á los que no tienen tan preciado tesoro; otro muerde por dar testimonio de su fe; aquel, que sobre sus hombros la carga divina, pero terrible del Episcopado; este, que se llama «Cristo» con la eflorescencia de las heroicas virtudes que le consagra la virginidad; y quien se desvive por mezclarse y unirse á la Cruz, único poder que á Dios nos lleva!

Peró hay un día, una fiesta general, que la Iglesia reúne como en haz rimo, el recuerdo de todos los Santos, tiene para todos alabanzas, para todos cánticos de gloria, para todos un amor de su amoroso corazón, y nos ofrece á los que aun vamos caminando trágicamente por el desierto triste del mundo, el hermoso espectáculo de aquellas virtudes, de aquel amor de Dios, de aquella abnegación sin límites, y también aquella luz gloriosa que rodea las almas escogidas, las hermosísimas almas de los Santos, que se bañan en el río luminoso de la Gloria, viéndolo á Dios, á Cristo, á su Madre Purísima, á los puradores todos de aquel reino inmortal de bienandanza. Ese día es, el de los Santos!

MARCOF

var los medios conocidos hasta entonces de exterminar á los hombres de bien, los feroces patriotas lanzaron alabanzas de júbilo y quedó acordado que Carrier y Diego, Angélica y Violeta irían á las cinco á la metrala y á las siete al baño.

Las tres daban en la catedral cuando terminó la conferencia.

Diego, como enviado del Comité del público de París, había dicho á Carrier que le acompañaría para asistir á las disposiciones que el descamisado tomará con motivo de la doble fiesta de la tarde, y Pinard y sus amigos habían retirado dando cita á Diego al cuerpo de guardia de la compañía italiana y el prócoñsul volvieron a quedarse solos.

Aun no hemos terminado—dijo Carrier sentándose.

—De qué tienes que hablarme? De un negocio importante.

—Conveniente á la República? Si y no.

—Explicite.

—En vez de contestar, sacó de su cartera una carta, la abrió y se la entregó al prócoñsul diciendo:

—Carrier leyó lo siguiente en voz alta: Presento mi amistad fraternal al ciudadano Carrier, y le ordeno en nombre de la República francesa, una é in-

Quando todavía suenan en nuestros oídos los últimos acantos del canto glorioso y triunfal en honor de los Santos, llegau ya los primeros latidos del triste doblar de los sublimes bronces cristianos, llevando envuelto el dolorido ¡ay! que brota del corazón de la Iglesia Madre! Es que también se acuerda de sus hijos muertos, de aquellas pobres y afligidas almas que sufren el tormento del fuego purificador del Purgatorio. Y entonces el rezo fúnebre de las Visperas, y los Salmos y sublimes lecciones de Maitines, acompañado con las quejumbrosas y tristes notas del divino arte, mezclado todo en armoniosa unión con las preces humildes del Responso, y las devotas plegarias de los fieles, va subiendo hasta el trono de la Infinita Misericordia, y pone el sello á esta maravillosa explosión de la caridad con los muertos, el Santo Sacrificio de la Misa, de la sublime Misa de *Requiem* con sus tiernas oraciones, con su recuerdo amoroso por las almas que á sí mismas no pueden ayudarse, y aquel poema grandioso, íntimo quejido del alma que asombrada piensa en la hora terrible del Juicio final, y en aquella escrutadora mirada del Juez de vivos y muertos, y en el rigor de su tremenda Justicia, y acude al mismo Juez, Redentor misericordioso en busca de indulgencia para ella! Tal es la Commemoración de los Fieles Difuntos!

Qué visita solemne y grave la de los cementerios! Allí duermen el silencioso y frío sueño de la muerte, aquellos mismos con quienes hemos departido en esta vida. El anciano cargado de años, el padre que se desveló por sus hijos, la madre cariñosa que nos sustentó con su propia vida, el hijo sumiso y bueno que alegraba el hogar paterno, el hermano, esperanza de sus hermanos menores, el dulce amigo que participó de nuestros contentos, y se asoció á nuestros dolores. El monarca, señor de vidas y haciendas, el pobre menesteroso que se dormía sobre humilde tarima ó alentado sobre pobre manojó de pajas, el sabio que pasó larguissimas vigiliass atraído por la curiosidad incansable del saber, el poeta que cantó las bellezas del universo, y el filósofo que escurrió con pertinaz mirada los misterios del alma, la joven acariciada por las ilusiones, y el joven embebido por los ensueños de venturoso porvenir; ¡ay! cuántas vanidades, cuántos planes, cuántos desvarios, cuántas ilusiones, cuántas soberbias aplastadas, cuántas ambiciones fallidas, cuánto polvo y ceniza, gusanos y podredumbre, yacen bajo esos cuatro palmos de tierra, que dividen á este loco reinado de los vivos, de la silenciosa república de los muertos! Y allí está el rincón de tierra que nos espera, y allí se terminarán todos nuestros proyectos, y allí se estrellará, vencida, nuestra vanidad y soberbia! ¡La muerte!

divisible que atiende á todo lo que pueda comunicarla el ciudadano Fouquieray relativamente á un aristócrata oculto bajo un nombre falso y preso en Nantes.

—Se trata de uno de los dos hombres sobre los cuales se han dado ya al ciudadano comisario órdenes anteriores.

—Esta carta debe ser confidencial y no ha de salir de las manos del ciudadano Fouquieray.

—Salud y prosperidad!

—ROBESPIERRE.

—París 24 primario, año II de la República francesa.

Después de leer esta carta, Carrier reflexionó algunos instantes.

—Robespierre quiere hablar, sin duda, de los dos aristócratas, uno de los cuales se llama Jocelyn—dijo.

—Sí—respondió Diego.

—Me escribió hace algún tiempo sobre este asunto encargándome que no enviase á la guillotina á esos dos hombres.

—¿Están en la cárcel?

—Crao que sí.

—No estás seguro?

—No.

—¿Cómo es eso?

—Mueren tantos todos los días en las cárceles.

—¿No tienes los registros?

—Tengo acaso tiempo para ocuparme de si viven ó han muerto?

—Iré yo, pues.

—Puedes hacerlo.

—Dame un pase para el carcelero.

Ahí está el desenlace seguro de esta gran tragedia que llamamos vida! Pero si es cristiana, ahí está el reposo del cuerpo, y más allá la felicidad del alma!

Emilio A. Villelga Rodríguez.

ENTRE LINEAS

OTOÑO

Guardada está en las trojas la cosecha, premio al afán del labrador honrado, y otra vez apercebe el arroyo arado para abrir en los surcos honda brecha.

La vid entre sus pámpanos estrecha los racimos del fruto sazonado, henchidos del licor alimbarado que suelta en el lagar la uva deshecha.

Reverdeen los valles y las lomas con las luvias que esponjan el retoño del bosque donde anidan las palomas.

Rojos como el coral brilla el madroño, y embalsaman el campo las aromas que difunden las brisas del otoño.

Santiago Iglesias.

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

La Información, de Salamanca, nos dirige las siguientes preguntas, que vamos á contestar:

A "El Correo Español".

Quando los periódicos de la corte anunciaron el viaje al extranjero de D. Alejandro Pidal, dióse á entender, y así lo creímos, que su misión se reducía á gestionar y facilitar, sabe Dios á costa de qué, el llamado *empréstito grande*, que los conservadores mandan con tanta insistencia por ser, según ellos, el único medio de poder sostener la guerra en nuestras provincias ultramarinas.

Mas sin negar hoy que la negociación *versátil* sea motivo de viaje, parece que el Sr. Pidal está encargado de gestiones de otra índole, aunque relacionadas con el empréstito y subordinada á sus resultados.

Según nuestras noticias, el Sr. Pidal no se detendrá en Francia, sino que pasará á Italia para avistarse en Venecia con el Sr. Duque de Madrid, á fin de recabar que la minoría carlista en las actuales Cortes vuelva á las sesiones, y de concierto con los diputados y senadores de los partidos liberales turbanantes, y aun con los republicanos (á los cuales trabaja para esto el Sr. Castelar), sancionen con voto, que llamarán *voto nacional*, acuerdos referentes á la situación presente de Cuba y relaciones futuras de las antillas con la Metrópoli, no sabemos sobre qué base, autonómicas ó federativas.

El asunto, si resultaran ciertas las informaciones precedentes, es, como se ve

de la mayor importancia política, y ya que no podamos esperar de los periódicos liberales mayores luces, podemos adquirirlas de *El Correo Español*, que suponemos no tiene, para guardar silencio, los motivos de disciplina que la prensa liberal de toda denominación, para con los señores Cánovas, Sagasta ó Castelar, jefes de partido.

Es muy de notar que siempre que los acontecimientos políticos de más trascendencia han puesto en aprieto á las fracciones liberales, háse acudido á D. Carlos. Ya por Octubre ó Noviembre de 1867, D. Félix Cascajares y Azara visitara en Gratz á D. Carlos pidiéndole en nombre del conde de Reus, sino precisamente apoyo directo, sí una actitud utilísima para los planes progresistas, con insinuaciones y promesas que, de haber sido aceptadas, hubieran convertido la comunión tradicionalista en un partido más del liberalismo en España.

Ahora, como desconocemos realmente de lo que se trata, no podemos aventurar juicio sin oír antes á *El Correo Español*, cuyas palabras pudieran servir para la unión y concordia de los católicos en la política, con gran utilidad de la Patria, y sobre todo de la tradición católica española.

Esperemos, pues, á que hable *El Correo Español*.

MANUEL S. ASENSIO.

Sentimos no poder descubrir todos los propósitos del Sr. Pidal y de los conservadores; pero nuestras noticias son tan escasas, que no pasan de los rumores, muchos de ellos inverosímiles y absurdos, que han circulado estos días en los centros políticos y en la prensa.

Desde luego, eso de que D. Alejandro Pidal va á Venecia á conferenciar con el Sr. Duque de Madrid y á solicitar, aunque indirecto, su apoyo, es un despropósito tan grande como suponer que Carlos VII iba á apoyar á la regencia y á procurar sacarla de apuros. Seméjante patraña no necesita ni desmentirse siquiera, porque aun eso sería hacerle demasiado honor. Si D. Alejandro fuera á Venecia y con semejantes propósitos, creeríamos que había perdido la cabeza.

El recuerdo de Cascajares y las suplicas del liberalismo, que siempre nos perdona la vida si le sacamos del pozo, es oportuno, sobre todo estos días, que echada, no sabemos con qué intención, á volar por centésima vez el proyecto de casamiento del Príncipe D. Jaime con doña Mercedes, comentada por la ministerial, nos obliga á afirmar lo que siempre ha sostenido nuestra comunión y proclamado Carlos VII.

Que los principios no se casan, y que nuestra bandera, que no admite remiendos de ninguna otra, jamás servirá para remendar las demás, y finalmente, que el augusto Príncipe D. Jaime

te lo diga: de todos modos no le conoces. Es el marqués de Loo-Rouan.

—¿Y Jocelyn?

—Es su criado.

—¡Ah!—dijo Carrier arrastrado por ese instinto del curial que olfatea un buen negocio y víctimas inocentes que despojar.—¡Ah! Lo entiendo!

—¿Qué significan esas exclamaciones?—preguntó Diego con impaciencia.

—Significan que creo haber adivinado tus intenciones.

—¿Mis intenciones?

Carrier miró en torno suyo y dijo bajando la voz:

—Partiremos.

—¿Cómo?—dijo Diego con asombro.

—No te hagas el ladino conmigo. Hablamos con franqueza, y no nos burlemos los dos por un aristócrata más ó menos. Cuando tanto te interesa éste, algo piensas sacar de él.

—Pues te equivocas.

—No, no; estoy seguro.

—Te digo que te equivocas.

—Bien, en ese caso le haré bañar esta noche. Diego hizo un ademán violento y dijo:

—¿Y la carta de Robespierre?

—Es confidencial; protege á un aristócrata, y Robespierre negará que la ha escrito. Mandaré ahogar esta noche á los presos, y te desafío á que me obligues á dar cuenta de mis acciones.

—¿Qué astuto eres!—murmuró Diego.

—He sido procurador—respondió Carrier.—No sé nada y lo sé todo. Reflexiona ahora y habla. Estamos solos, nada tienes que temer.

me es el primer súbdito de Carlos VII. Y no tenemos más que decir.

(El Correo Español).

GACETA DE MADRID

Día 29 de Octubre.

Guerra.—Real decreto rebajando á ocho años el tiempo de servicio activo, para que los sargentos que lleven seis de ejercicio en el empleo, puedan optar al empleo de segundo teniente con destino á Ultramar.

Otros disponiendo que el general de división D. Enrique Zappino y Moreno cese, por pase á otro destino, en los cargos de segundo jefe del cuarto cuerpo de Ejército, subinspector de las tropas activas y de reserva y gobernador militar de Barcelona.

Nombrando jefe del cuarto cuerpo de Ejército al general de división don José Jiménez y Moreno, conservando los cargos de comandante general de la segunda división del mismo y gobernador militar de Tarragona.

Nombrando subinspector de las tropas activas y de reserva y de las zonas de reclutamiento de la cuarta región y gobernador militar de Barcelona, al general de división D. José García Navarro.

Nombrando comandante general de la división de Caballería para instrucción del cuarto cuerpo de Ejército, al general de división D. Luis Castellví y Villalonga.

Nombrando comandante general de la primera división del cuarto cuerpo de Ejército al general de división, D. Ramón González Tablas.

Nombrando jefe de la primera brigada de la primera división del sexto cuerpo de Ejército al general de brigada D. Brando Ordóñez del Moral.

Disponiendo cese en el cargo de jefe de Estado Mayor del segundo cuerpo de Ejército el general de brigada D. Francisco Galvis y Abella.

Nombrando jefe de Estado Mayor del cuarto cuerpo de Ejército al general de brigada D. Antonio Mazarredo y Allendesalazar.

Real orden convocando á oposiciones para cubrir doce plazas de aspirantes, con derecho á ingreso en el Cuerpo jurídico Militar.

Marina.—Reales decretos disponiendo que cese en el cargo de vocal de la Junta calificadora de la Armada, el vicemirante D. Vicente Montojo y Trillo.

Idem nombrando para dicho cargo al contralmirante D. Fernando Martínez de Espinosa.

Idem que cese en el cargo de jefe del Depósito Hidrográfico el capitán de navío de primera clase D. Luis Pastor y Landero.

—¿Quieres ser franco?

—Sí; nadie nos oye y puedo negar mis palabras.

—Oye, pues. Si mañana te diera un millón á ganar con conlicion de hacerle realista, ¿qué responderías?

—Vienes á hacerme proposiciones?—Supongámoslo.

—Es imposible suponerlo.

—¿Por qué?

—Porque los realistas no querrán nunca comprarme.

—¿Y si te pidieran únicamente que les auxiliases mientras hacías ver que los perseguías?

—Eso es diferente.

—¿Qué harías?

—No lo sé.

—Quitémosnos la máscara—dijo Diego en voz baja.—¿Tratas acaso de representar el papel de republicano delante de mí? No me creas tan necio. Tienes talento, te burlas de los principios de la República, haces tu negocio, y si eres revolucionario como otros muchos, es porque no puedes ser noble. Si matas á los aristócratas es para enriquecerte con sus despojos. ¿Crees que no estoy enterado de la historia de los rescates?

—¡Defiendo á la República!—respondió palideciendo de ira.

—Sí, la defiendes como defendía yo en los Abruzzos el asilo donde estaban amontonadas mis riquezas; la abas como se aman los vicios.

—¡Ciudadano Fouquieray!

—¿Vas á amenazarme con la cárcel?

Día 31.

Ultramar.—Reales decretos concediendo créditos suplementarios y extraordinarios con aplicación a las atenciones que se expresan.
Otros de personal.
Guerra.—Real orden dando de baja en el cuerpo eclesiástico del Ejército al capellán D. Pedro Martínez Abad.
Hacienda.—Real orden disponiendo se encargue nuevamente de los asuntos de la subsecretaría de este Ministerio el Sr. marqués de Mochales.
Gobernación.—Reales órdenes confirmando la suspensión del alcalde de Chilches y de otro concejales de Santa Cruz del Comercio, decretadas por los gobernadores de Castellón y Granada, respectivamente.
Fomento.—Reales órdenes resolviendo se provean por oposición y concurso las cátedras que se expresan.
Otra nombrando para la cátedra de clínica quirúrgica de la facultad de Medicina de Zaragoza a D. Rafael Mollá y Rodrigo.
Otra autorizando a la Diputación provincial de Valencia para establecer y sostener a sus expensas el complemento de las enseñanzas de la licenciatura de la Facultad de Filosofía y Letras.

NOTICIAS DIVERSAS

La Wiener Zeitung, órgano oficial austriaco, anuncia que el emperador de Austria ha nombrado, por carta patente autógrafa, caballero del Toisón de Oro al duque de Orleans.
Es la mas alta distinción que el emperador puede conceder, y no la confiere más que a príncipes de casas soberanas o miembros de la nobleza que tengan, por lo menos, 16 cuarteles en cada lado.
La Orden, que no cuenta más que 50 caballeros, fue instituida en 1429 por Felipe el Bueno, duque de Borgoña. A la extinción de la Casa de Borgoña, el maestrazgo pasó a la Casa de Austria. Carlos I de España V, de Alemania, lo transmitió a su hijo Felipe II. Después de la extinción de la Casa de Austria de España, la Casa de Austria de Alemania reclamó el maestrazgo; pero la paz de Utrecht lo dio a la Casa de Borbón en la persona de Felipe de Francia, duque de Anjou, rey de España. El emperador Leopoldo I no tuvo en cuenta las disposiciones del Congreso de Utrecht, y la Orden fue conferida a la vez por los reyes de España y por los emperadores de la Casa de Austria-Lorena.

El emperador Guillermo II preside todos los años el acto de jurar los reclutas de Marina y aprovecha la circunstancia para dirigirles una alocución. Este año les ha hablado de los enemigos exteriores y de los enemigos interiores. Queriendo convencerse del efecto producido por su discurso, interpelló a uno de los reclutas que se encontraba frente a él:
—¿De dónde eres, muchacho?
—Soy de Miesbach (Alta Baviera), majestad.
—¿Está bien, dime, ¿has comprendido lo que acabo de decir de los enemigos exteriores?
—Sí, majestad.
—Muy bien. ¿Quiénes son los enemigos exteriores?
—Los rusos, majestad.
—¡Ah!... ¿Y los enemigos interiores?
—Los prusianos, majestad.
Los periódicos bávaros reproducen entusiasmados esta información, y pretenden que al emperador Guillermo molestó una contestación semejante, que ellos mismos encuentran muy natural.

Una espantosa tragedia ha ocurrido días pasados en Norente (Vicentina), villa de la provincia de Milán.
En ocasión en que se hallaba trabajando públicamente el domador alemán Pablo Bauer con un gigantesco elefante de su colección, éste se encolerizó de tal modo contra su amo, que cogió con su poderosa trompa y lo redujo en pocos momentos a una masa informe de carne humana.
Los espectadores que llenaban el local quedaron aterrizados, desmayándose muchos al contemplar tan espantosa escena.
La cólera del paquidermo continuaba y los dependientes no se atrevían a acercarse a él, por temor de que hiciera lo mismo con ellos. Algunos pretendieron matarlo a tiros; pero esta idea la combatieron varios espectadores por peligrosa, pues no podía matarse al animal y si enfurecerlo hasta el extremo de que se registrarán más desgracias.
Pero un médico tuvo una idea salvadora. Propuso que se le envenenara con una gran dosis de estrignina, y dicho y hecho, se le administró esta, muriendo el elefante en medio de atroces convulsiones.

De La Unión Mercantil, de Málaga, recortamos el siguiente suelto:
«Se nos asegura que en poder de los moros piratas de la kábila de Bacora, en el Rif, hay un bote del crucero Reina Regente, que dos ó tres días después de la horrosa catástrofe que nos privó de ese hermoso buque de guerra, encontraron los piratas en las aguas de aquella costa.
Esta manifestación la ha hecho al capitán del vapor Sevilla D. Onofre Bachs, uno de los piratas capturados por dicho señor y que está pendiente del proceso que se sigue.
Sería conveniente inquirir si el moro no ha mentido, y en este caso hacer gestiones para recobrar ese bote y conservar...

servarlo en el Museo Naval como recuerdo histórico.»

DEL MUNDO CATOLICO

Las obras de la nueva catedral católica de Westminster, en Londres, siguen adelantando, gracias a los generosos donativos de los católicos, y se espera que antes de pocos años cuente la capital de Inglaterra con un nuevo templo y sede del Arzobispo de Westminster.

Ha abrazado recientemente el Catolicismo en Inglaterra mistress Maurice Drammond, tía de lord Ribblesdale é hijastra de lord Russell, habiendo abjurado sus errores en manos del deán Bronau, en la iglesia del Rosario.

Algunos sacerdotes y hermanos de la nueva Orden de San Miguel, establecida en 1876 en Alemania, se han trasladado a la diócesis de Trenton, Nueva Jersey (Estados Unidos). La ciudad Orden está esparcida por todo el mundo, y su objeto principal es la educación de los jóvenes con vocación religiosa, y la preparación para las demás carreras a los jóvenes que no aspiren al sacerdocio.

A pesar de que en las calles de Londres hay mucho más movimiento que en las de París, no se prohíben las procesiones católicas. Recientemente, y para conmemorar el suplicio de Tomás Moro y del Cardenal Fischer, Obispo de Rochester, ambos muertos por orden del cruel Enrique VIII, a causa de su fidelidad inquebrantable a los principios de la Iglesia católica, tuvo lugar una procesión, a la que asistieron numerosos sacerdotes con capa pluvial y gran concurso de fieles, sin que por parte de los protestantes hubiera la menor irreverencia.

Según los datos publicados en la última Memoria de la Liga contra la inmoralidad pública existente en París, de veinte kioscos de periódicos que exponían grabados indecentes, diecisiete los retiraron ante la amenaza particular de ser llevados ante los tribunales; los tres restantes cedieron al ser advertidos oficialmente que serían denunciados, de no retirar las publicaciones indecentes; lo mismo hizo una de las tiendas de grabados más elegantes de París, después de la advertencia particular de un miembro de la Liga.

Con motivo del aniversario de la muerte del cura de Ars, tuvo lugar el 4 de Octubre en la iglesia de que fué párroco, una fiesta religiosa, en la que predicó el abate Delmont, de cuyo panegírico tomamos los siguientes párrafos:
«¿Qué podrá decirse de la profunda humildad del cura de Ars? A pesar de la atmósfera de gloria que le rodeaba, no se cansaba de hablar de sus defectos: hipocresía, ignorancia de su pobre alma, de su miseria, de sus pecados.
«Hablando cierto día de un sacerdote a quien estimaba, decía que había en él algo de la golondrina y del águila.
«Y en vos ¿qué hay, Sr. Cura?—le preguntaron.
«Yo encuentro en mí algo del pavo, del ganso y del cangrejo.
«Soy canónigo—decía en otra ocasión,—por la bondad de mi Prelado; caballero de la Legión de Honor, por una equivocación del Gobierno; y pastor... por mi padre.
«Dos cartas—contaba en cierta ocasión—recibí un día en el mismo correo; en una me llamaban hipócrita y charlatán; en la otra me decían que era un santo. Esta nada me aumentaba; aquélla no me quitaba nada.
«Habiéndole escrito un sacerdote diciéndole que quien como él sabía tan poca teología no debería confesar, le contestó: «¿Cuánto tengo que agradecer, mi querido y venerable hermano; pues sois el único que me ha conocido a fondo!
«¿Qué sublime humildad en quien, sin embargo, se veía día y noche consultado en el confesionario y fuera de él por sinnúmero de personas de todas las clases sociales, que daban al hacerlo, el más elocuente testimonio del alto concepto que le merecían!»

CORREO INTERIOR

En el "Ateneo León XIII"

Grandiosa fué la sesión inaugural de la entusiasta sociedad Ateneo León XIII, que tuvo lugar en la noche del sábado.
Los amplios salones, que la sociedad ocupa, hallábanse elegantemente decorados, y desde las seis de la tarde la concurrencia era ya numerosísima y escogida, viéndose allí a muchas y elegantes damas de la sociedad compostelana.
A las siete próximamente comenzó la sesión, bajo la presidencia del muy ilustre señor canónigo lectoral doctor D. José María Portal, consiliario del Ateneo, que tenía a su derecha al presidente del mismo, Excmo. Sr. D. Luis Rodríguez Seoane, y al profesor del Seminario Conciliar, Dr. D. Eladio Oviedo Arce, en representación de aquel Establecimiento docente; a la izquierda sentábanse el teniente alcalde Sr. Noguea, el secretario de la Sociedad Económica, D. Eduardo Vilarino Magdalena, y el secretario del Ateneo don Enrique Rodríguez Jiménez; ocupaban también lugar preferente, varias comisiones.
Como es de rubrica en estos casos, leyó el señor secretario la Memoria de los trabajos llevados a cabo por la sociedad en el curso último; materia es esta de suyo árida, pero que el Sr. Rodríguez Jiménez supo exornar con brillantes galas literarias, mereciendo por ello muchos aplausos.
El Sr. Rodríguez Seoane leyó luego el discurso de apertura, cuyo objeto fué el examen de los primeros monumentos de la poesía gallega; harto conocidas son de nuestros lectores las dotes que, como escritor gallego y castizo, distinguen al autor de este discurso, considerado por tanto relevados de hacer constar que en él hace gala el Sr. Rodríguez Seoane de vasta erudición y sano juicio crítico, siendo un trabajo acabatísimo y digno de ser dado a la publicidad, como, según creemos, tiene acordado la Junta directiva del Ateneo.
El Sr. López Mosquera leyó una composición poética en gallego, que fué muy aplaudida.
Después el joven alumno de Derecho D. Luis Rodríguez Viguiri, leyó también de manera admirable la siguiente poesía, debida a la bien cortada pluma del profesor de la misma facultad, señor D. Alfredo Brañas: nada diremos de su mérito, pues de él podrán juzgar nuestros lectores:

AL GRAN PONTÍFICE LEÓN XIII

Tu es Sacerdot...
I
Pobre y desvalido anciano, que, con saber tan profundo riges y enseñas al mundo, recluso en el Vaticano, a tu poder soberano huelgan ostros y blasones, que en las cristianas naciones te han levantado sus fieles coronado de laureles un trono en sus corazones.

A los tiranos que han muerto malditos de Norte a Sur, Victor Manuel y Cavour Mazzini y Carlos Alberto, otros seguirán de cierto si no te dan lo usurpado, ¡que, aún con tu manto rasgado, reinas en el mundo entero, y eres un rey prisionero, pero no un rey destronado.
III
Por unir y componer un Estado transitorio ¡te han quitado el territorio, mas no tu inmenso poder!... Ni un palmo has de poseer, y has de vencer y reinar en la tierra y en el mar donde se reoce y se crea y en donde una cruz se vea y se levante un altar...
IV
Hoy cañones y soldados rigen pueblos y naciones, y judíos y masones gobiernan muchos Estados; amenazan los malvados vidas y haciendas y honor... ¡y es en vano que el terror sobre el malvado se ejerza! Sobre la ley de la fuerza está la ley del amor!

«Enciclopa» inmortales de tu áurea pluma brotaron que sabiamente estudiaron nuestras miserias sociales. Al remediar nuestros males ojalá prodigios obres y nuestra dicha recobres, logrando en grandes y chicos la caridad en los ricos y la humildad en los pobres.
VI
Pues tú, ¡Pontífice invicto!... como Urbano VIII, poeta como Pío V, asceta como Benedicto, a la disciplina adicto, como Hildebrando famoso, eres grande en lo piadoso, eres la suma prudencia, eres un genio en la ciencia y en política un coloso.

Aunque la maldad te encierra y reduce a cautiverio se extiende tu vasto imperio sobre la faz de la tierra... Por más que el infierno guerra declare al pueblo cristiano, no tendrá más soberano, aunque pese al Capitolio, que el que se sienta en el solio augusto del Vaticano.
Alfredo Brañas.
Santiago, 29 de Octubre de 1893.

Hubo luego unos minutos de descanso, reanudándose la sesión con un trabajo, por cierto elegantemente escrito, acerca de la mujer, leído por su autor, el alumno de Derecho, D. Manuel Rey Gacio. Seguidamente dió lectura el señor Santaló a una poesía, que llevaba por título La Fe.
El profesor auxiliar de la facultad de Derecho, Sr. Cabeza León, leyó también un trabajo sobre la ciencia cristiana, tan hermoso como todos los suyos; y el docto catedrático del Seminario don Emilio Villelga, leyó después la siguiente poesía, que con gusto trasladamos a nuestras columnas:

IN PROMPTU

MEDITACIÓN

En noche de invierno fría, Eterna, triste y llaviosa, En sociedad venturosa, Tres seres viviendo están. Uno que es madre, dormita, Otro que es hija leyendo Está, y otro haciendo Versos que poco valdrán.

Pobre madre, duerme en paz, Que el sueño es dulce consuelo. A los que sólo en el cielo Pueden la dicha encontrar. Y tú, ser angelical Sigue afanosa leyendo, En tanto que yo escribiendo Voy de mi alma el pesar.

El silencio que se advierte, Solamente interrumpido Por monótono chasquido De interminable llover, Es imagen de la helada Quietud que me está esperando, Tras los años, que pasando, Se van para no volver.

Y en medio de ser diñoso En este mundo sombrío, Dilátase en mí el vacío Do insaciable corazón; Y al darle bienes tras bienes Que duran sólo un momento, Despiértase en mí el tormento De su infinita ambición.

El alma cavila, piensa, Y tras la verdad corriendo, Siempre me está repitiendo; Yó no estoy contenta aquí; Quiero más luz, más encantos De los que encuentro en la vida, Que la dicha aquí es mentida, Y no sirve para mí.

La fantasía volando Sobre las cosas reales, Sueña bellos ideales Que yo quisiera alcanzar; Y como el niño aturdido A sus juegos se abalanza, Así el corazón se lanza Tras lo que no ha de encontrar.

Y en esta lucha sin tregua, Que constituye la vida, Siéntese el alma afligida, Cansada de pelear. Y desahogado ilusiones, Y desgajados sufrimiento, Termina reconociendo Que aquí dicha no ha de hallar.

Mas remontándose al cielo, Con fe y esperanza ardiente, Descubre que allí la fuente Está de toda verdad; Y la belleza infinita Del Dios por quien fué criada, Allí le está reservada Por suma felicidad.

Y al bajar luego a la tierra, Y encontrar que todo es nada, Se aleja desengañada De tan triste realidad, Y en acento que revela Lo que espera y qué renuncia, Aquesta frase pronuncia: Me vuelvo a la eternidad.

Emilio A. Villelga Rodríguez.
Santiago de Compostela.

La parte literaria de la sesión de apertura, terminó con un discurso, pronunciado por el Sr. Portal.
Hizo ver el señor lectoral de nuestra Basílica, en párrafos elocuentísimos la armonía existente entre la Fe y la Ciencia, presentándonos a la Iglesia Católica como protectora del saber en todas las edades, y llamando la atención sobre el hecho indudable de que entre los hombres más ilustres en todas las ciencias cuéntose siempre algún ministro de la Iglesia ó algún católico ferviente.

Nutridas salvas de aplausos interrumpían con frecuencia la elocuente palabra del Sr. Portal.
Excusado nos parece decir que todos los trabajos literarios han merecido justísimos aplausos de la concurrencia.
No fué menos brillante la parte musical de esta agradable velada: el quinto dirigido por el Sr. Curros, ejecutó a maravilla hermosas composiciones, mereciendo los honores de la repetición la Serenata, obra de su director.

También cosechó muchos aplausos el joven beneficiado tenor de la santa Iglesia Catedral, D. Genaro Gurruchaga, al cantar de la manera como él sabe hacerlo, acompañado del quinteto, una romanza de la ópera Mefistófele, el Ave María, composición del Sr. Curros, y un hermoso Zortico de Iparraguirre: a las instancias del público accedió galante el Sr. Gurruchaga, cantando por segunda vez cada una de las indicadas composiciones.

No terminaremos esta reseña sin enviar nuestra felicitación a todos los señores que han tomado parte en la velada, felicitación que hacemos extensiva a toda la Junta directiva del Ateneo León XIII, por la brillantez que supo dar a su sesión inaugural.

Esta noche celebrará sesión la excelentísima Corporación municipal.
Según hemos oído, parece ser será borrasca, porque en ella trataráse de si ó no de acordarse la construcción de una bandeja, cuyo coste asciende a 3.000 pesetas, en que ha de entregarse al diputado Sr. García Prieto, copia del acta en pergamino, nombrándole hijo adoptivo de esta ciudad.

Algunos concejales, personas independientes, no se hallan conformes con esta demostración que se hace tan cos-

tosa al pueblo, y tienen muchísima razón.

Durante el primer semestre del corriente año se han efectuado en Santiago, según datos recibidos en el Gobierno civil, trescientas setenta y una vacunaciones y doscientas cincuenta y cinco revacunaciones.
De las primetas tuvieron resultado trescientas cincuenta y siete.

A D. Roque Herrero, se le cita para Junta administrativa, en expediente incoado por el Arriendo de cédulas personales, acerca de la que debía proveerse en el ejercicio pasado.

Con fecha 31 de Octubre último, ha sido nombrado cura ecónomo de San Pedro de Domayo, el joven presbítero nuestro estimado amigo D. Claudio Suárez Barros.
Le felicitamos.

Hasta el aniversario de la fundación del Ateneo León XIII, que es en Febrero, no se celebrará otra velada como la del sábado. Pero sabemos que para dicho día son muchos y muy valiosos los elementos que habrán de tomar parte en ella.

Dice un periódico que la comisión de festejos no admite las proposiciones hechas por el conocido diestro Mazantini respecto a las corridas de toros que aquí habrán de verificarse en las próximas fiestas del Año Santo, porque dicho señor pide 12.000 duros por diez tres corridas con ganado de Veragua y excelente cuadrilla, pero con la condición de que la explotación del espectáculo corra a cuenta de la comisión de festejos.

Esperárase recibir proposiciones más ventajosas y aún que Mazantini modifique las suyas.

En la Angustia de Abajo, se celebrará todo el mes de Noviembre el Santo Rosario por las Animas del Purgatorio, y los viernes y domingos el Viacrucis. Los actos religiosos comenzarán al toque de oraciones.

Entre varios señores socios del Ateneo León XIII trata de constituirse una sociedad de excursionistas con objeto de recorrer nuestras poblaciones y aldeas donde haya algo digno de estudio.

Indudablemente que es muy laudable el proyecto, pues así serán conocidas muchas preciosidades, especialmente monumentos arqueológicos que existen ocultos en Galicia.

Ha sido decretada al fin, la expropiación forzosa del balneario de la Toja, que fué pedida esta verano por la prensa gallega, en vista del mal estado en que se encontraba.

La cobranza por contribución territorial é industrial en el término municipal de esta ciudad, dará comienzo el 13 del actual.

El Papa León XIII concedió siete años y siete cuarentenas de perdón por cada día del mes de Noviembre a aquellos que durante cada uno de los días del presente mes hagan pública ó privadamente algún ejercicio piadoso en sufragio de las almas del Purgatorio, y una plenaria en uno de los días del mismo mes, á elección de cada uno, con la condición de confesar, comulgar y visitar una iglesia u oratorio público, haciendo por la intención de Su Santidad.

Respecto a las oposiciones al cuerpo jurídico militar, que habrán de celebrarse en breve en Madrid y de cuyo anuncio ya dimos conocimiento a nuestros lectores, podemos añadir que las plazas son 12 y el plazo para la admisión de solicitudes termina el 10 de Enero y el día 8 de Febrero comienzan los ejercicios.

El reglamento y programa se deposita en el depósito del Ministerio de Guerra. Sabemos que van a ser examinados en Santiago, que han recibido recientemente el grado de licenciado, tratando de tomar parte en dichas oposiciones.

En el día de ayer fueron entregados por varias personas, al director de la cárcel de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Inocencio López, la cantidad de 15 pesetas para repartir entre los 44 reclusos que existen en dicho establecimiento.

En la sección de espectáculos del Boletín de Madrid, leemos las siguientes noticias relacionadas con actores y actores muy conocidos en Santiago. En Málaga trabaja ahora la compañía de Eutalia González y los Sras. B. Larra. Para Valencia ha sido contratada la Srta. Riutort para la compañía de D. Eduardo Berges, que con aceptación del público trabaja allí en unión de la tiple Srta. Segura.

El aplaudido barítono Sr. Basso, que de formar una compañía de zarzuela grande y chica para actuar en el teatro de Lago. Y también en el teatro periódico se dice que la compañía de cómico-dramática del Sr. González para Valladolid, de donde se dirigió para Santiago. Esta compañía es una de las que con más fortuna cultivan lo que se diéramos llamar muy bien arte serio y en su repertorio figuran bastantes obras en las que nada puede molestar.

En la memoria que en la sesión inaugural del Ateneo León XIII leyó el

El secretario el Sr. Jiménez, ind...

Trata de celebrar unos juegos florales...

Se hallan detenidos en la oficina de...

Los contribuyentes por rústica, urba...

El incendio de ayer tarde. A las tres y media próximamente de...

En el lugar del suceso hemos visto...

Los daños causados en la casa horno...

El encargado del horno, D. José Ca...

Se encargó a Ferrer, encargándose de su...

Ayer comenzó en la capilla general...

Yer predicó en la Basílica un elo...

Según la Ley del Timbre, la regula...

En virtud de lo dispuesto por real...

A las personas caritativas ofrécese...

Se compra y vende toda clase de va...

Se rebaja el precio del quintal de...

previamente, como garantía para to...

Ahora se dice que hasta fin de la...

Continúa gravemente enferma la es...

Se publica una real orden al gobe...

Se publicó un real decreto rebajan...

Próxima la época de dar principio...

Estas variaciones sólo podrán ser...

La Comisión provincial adoptó los...

Informar al gobernador favorable...

Dar cuenta a la Diputación del in...

Aprobar una cuenta importante pe...

Interesar del Gobierno que sea de...

Informar al gobernador que procede...

Se rebaja el precio del quintal de...

También se confirmó el nombramie...

Se rebaja el precio del quintal de...

La Comisión provincial acordó con...

NOTICIAS MILITARES. Quizás mañana se publique una...

La nueva expedición que se prepara...

El señor ministro de la Guerra ha...

Se publicó un real decreto rebajan...

INSTRUCCIÓN PÚBLICA. Se han devuelto aprobados los...

Se ofició al alcalde de Conjo con...

También se confirmó el nombramie...

Se confirmó el nombramiento, he...

Se confirmó el nombramiento, he...

CONCIERTOS. En la sucursal del café...

Preparación para el Bachillerato. Recomendamos con todo interés...

Honorarios médicos. Calle del Cardenal Payá, 6.

FÁBRICA DE GAS. Se rebaja el precio del quintal...

PAPEL DEL ESTADO. Se compra y vende toda clase...

Lorenzo López de Rego Labarta, Senra, 15, Santiago.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos del día de hoy.—La Conmemoración de los fieles difuntos; San Victoriano, Obispo y mártir; Santos Justo y Publio, mártires y Santos Mauricio y Ambrosio, Abades.

Desde los primitivos días de la Iglesia se observa la piadosa práctica de hacer oración por los difuntos; pero desde que se estableció una fiesta particular en honor de todos los santos, comenzó a introducirse la conmemoración de aquellos.

La penitencia es un martirio al que nos es permitido prestarnos; cuanto más amemos a Dios, tanto más penitentes seremos.

Santos del día de mañana.—Los innumerables mártires de Zaragoza; San Valentín, presbítero, y San Malaquías, Obispo.

TELEGRAMAS

El viaje de Polavieja. Madrid 1, 11 noche. Se ha dispuesto que el vapor "Alfonso XIII", de la Compañía Trasatlántica, sea el que conduzca a Manila al general Polavieja.

Adoptóse este acuerdo en atención a ser el "Alfonso XIII" de más andar que el "Isia de Pagan", que era el que estaba dispuesto para emprender el viaje con rumbo al Archipiélago.

Noticias oficiales. Idem id., 11'10 m. Se ha recibido un despacho oficial del general Blanco.

Noticias no oficiales. Idem id., 11'15 m. También ha recibido el Gobierno otros despachos de Filipinas, que son sumamente comentados, hallándose en completa contradicción con lo que manifiesta el capitán general del Archipiélago, en el anterior despacho.

Idem id., 11'20 m. En hablando el Sr. Pidal de lo ocurrido con el gobernador civil de Batangas, Sr. Villanar, a quien desistió el general Blanco por abandono del cargo, dijo que es muy posible o casi seguro que tal cesantía haya tenido por único móvil un propósito de venganza en el capitán general contra el citado gobernador, por haber éste hecho público que diera cuenta a Blanco de la agitación que reinaba entre los indígenas de aquella provincia, sin que el referido general hubiese dado crédito alguno a los datos que le había proporcionado, y que tenía por base informes falsificados.

Idem id., 11'25 m. Por informes propios que he podido adquirir, y que considero autorizados, creo poder participar a los lectores de EL PENSAMIENTO que los planes del general Weyler en las operaciones que habrá de tener lugar bajo su dirección contra el cabecilla Maceo en Pinar del Río, El proyecto del capitán general reduce a envolver a Maceo en un círculo hasta obligarle a aceptar combate; el general Weyler espera de este modo copar a aquel cabecilla.

Idem id., 11'30 m. Dicon de La Habana que circula en aquella capital el rumor de que Maceo trata de presentarse a indulto. Aquí no se da crédito alguno a tal rumor, creyéndose que no tiene fundamento de ninguna especie.

Idem id., 11'35 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'40 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'45 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'50 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'55 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 12'00 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Habana que circula en aquella capital el rumor de que Maceo trata de presentarse a indulto. Aquí no se da crédito alguno a tal rumor, creyéndose que no tiene fundamento de ninguna especie.

Sagasta: ¿cómo invernará? Dijo en algunas circulares políticas que el jefe del partido liberal Sr. Sagasta, tenía el propósito de pasar el invierno en Alicante.

La fiesta de San Carlos. Idem id., 11'25 m. El día 4 del actual, festividad de San Carlos Borromeo, asistirán los correccioneros de esta corte a una Misa, que se celebrará a las doce en San Lorenzo.

Desde Hong-Kong. Idem 2, 11 m. "El Imparcial" inserta hoy un despacho gravísimo, que recibió de Hong-Kong, y que suscriben 25 españoles. Dicen éstos que los rebeldes levantados en armas contra España en el archipiélago filipino ascienden a 25.000; que la insurrección continúa creciendo, y que los peninsulares se ven obligados a buscar refugio en la ciudad de Manila, por no considerarse seguros en otra parte.

Nuevas logias.—Sus propósitos. Idem id., 11'15 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'20 m. En hablando el Sr. Pidal de lo ocurrido con el gobernador civil de Batangas, Sr. Villanar, a quien desistió el general Blanco por abandono del cargo, dijo que es muy posible o casi seguro que tal cesantía haya tenido por único móvil un propósito de venganza en el capitán general contra el citado gobernador, por haber éste hecho público que diera cuenta a Blanco de la agitación que reinaba entre los indígenas de aquella provincia, sin que el referido general hubiese dado crédito alguno a los datos que le había proporcionado, y que tenía por base informes falsificados.

Idem id., 11'25 m. Por informes propios que he podido adquirir, y que considero autorizados, creo poder participar a los lectores de EL PENSAMIENTO que los planes del general Weyler en las operaciones que habrá de tener lugar bajo su dirección contra el cabecilla Maceo en Pinar del Río, El proyecto del capitán general reduce a envolver a Maceo en un círculo hasta obligarle a aceptar combate; el general Weyler espera de este modo copar a aquel cabecilla.

Idem id., 11'30 m. Dicon de La Habana que circula en aquella capital el rumor de que Maceo trata de presentarse a indulto. Aquí no se da crédito alguno a tal rumor, creyéndose que no tiene fundamento de ninguna especie.

Sagasta: ¿cómo invernará? Dijo en algunas circulares políticas que el jefe del partido liberal Sr. Sagasta, tenía el propósito de pasar el invierno en Alicante.

La fiesta de San Carlos. Idem id., 11'25 m. El día 4 del actual, festividad de San Carlos Borromeo, asistirán los correccioneros de esta corte a una Misa, que se celebrará a las doce en San Lorenzo.

Desde Hong-Kong. Idem 2, 11 m. "El Imparcial" inserta hoy un despacho gravísimo, que recibió de Hong-Kong, y que suscriben 25 españoles. Dicen éstos que los rebeldes levantados en armas contra España en el archipiélago filipino ascienden a 25.000; que la insurrección continúa creciendo, y que los peninsulares se ven obligados a buscar refugio en la ciudad de Manila, por no considerarse seguros en otra parte.

Nuevas logias.—Sus propósitos. Idem id., 11'15 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

Idem id., 11'20 m. En hablando el Sr. Pidal de lo ocurrido con el gobernador civil de Batangas, Sr. Villanar, a quien desistió el general Blanco por abandono del cargo, dijo que es muy posible o casi seguro que tal cesantía haya tenido por único móvil un propósito de venganza en el capitán general contra el citado gobernador, por haber éste hecho público que diera cuenta a Blanco de la agitación que reinaba entre los indígenas de aquella provincia, sin que el referido general hubiese dado crédito alguno a los datos que le había proporcionado, y que tenía por base informes falsificados.

Idem id., 11'25 m. Por informes propios que he podido adquirir, y que considero autorizados, creo poder participar a los lectores de EL PENSAMIENTO que los planes del general Weyler en las operaciones que habrá de tener lugar bajo su dirección contra el cabecilla Maceo en Pinar del Río, El proyecto del capitán general reduce a envolver a Maceo en un círculo hasta obligarle a aceptar combate; el general Weyler espera de este modo copar a aquel cabecilla.

Idem id., 11'30 m. Dicon de La Habana que circula en aquella capital el rumor de que Maceo trata de presentarse a indulto. Aquí no se da crédito alguno a tal rumor, creyéndose que no tiene fundamento de ninguna especie.

Sagasta: ¿cómo invernará? Dijo en algunas circulares políticas que el jefe del partido liberal Sr. Sagasta, tenía el propósito de pasar el invierno en Alicante.

La fiesta de San Carlos. Idem id., 11'25 m. El día 4 del actual, festividad de San Carlos Borromeo, asistirán los correccioneros de esta corte a una Misa, que se celebrará a las doce en San Lorenzo.

Desde Hong-Kong. Idem 2, 11 m. "El Imparcial" inserta hoy un despacho gravísimo, que recibió de Hong-Kong, y que suscriben 25 españoles. Dicen éstos que los rebeldes levantados en armas contra España en el archipiélago filipino ascienden a 25.000; que la insurrección continúa creciendo, y que los peninsulares se ven obligados a buscar refugio en la ciudad de Manila, por no considerarse seguros en otra parte.

Nuevas logias.—Sus propósitos. Idem id., 11'15 m. También en cartas particulares se han recibido noticias de Filipinas, que entrañan indudable gravedad. Dicen las cartas recibidas que continúan abriéndose en aquel Archipiélago nuevas logias, que son otros tantos centros de preparación para la insurrección, habiéndose establecido algunas de ellas en los mismos arrabales de Manila. También se asegura que los rebeldes tienen el propósito de apoderarse de una plaza fuerte, a fin de conseguir de este modo el apoyo del imperio japonés.

LIBRERIA RELIGIOSA

9, AZABACHERIA, 9
SANTIAGO

Este establecimiento, a la altura de los mejores de su clase, tiene a disposición del público un grandísimo surtido de devocionarios y libros piadosos.
Misales, breviarios romanos, diurnos y otros libros litúrgicos.
Cromos, litografías y estampas de todas clases y precios, apropiado para devocionarios y premios de catequesis.
Registros para misales y devocionarios.
Fotografías en porcelana; felicitaciones en marfilina y rizalina.

COMODAS ENTREDOSAS	CENTROS ESPEJOS	MESAS DE ESCRITORIO	MESAS DE NOCHE CONSOLAS
SILLAS DE REJILLA			
VENTA A PLAZOS		A 52 PESETAS	
Casa única en Santiago que siempre tiene completo y variado surtido de muebles construidos, contando además en sus talleres con operarios de reconocidísima competencia en Ebanistería y Tapicería, puede encargarse de toda clase de muebles y decorado de habitaciones.		LA UNIVERSAL Rúa del Villar número 29.	
CAMAS CON FERRON			

Instituto de vacunación de la ternera

LABORATORIO CLÍNICO DE ANÁLISIS QUÍMICO
9, HÓRREO, 9 - SANTIAGO

TARIFA DE PRECIOS		VENTA DE VACUNA	
Ptas.			Ptas.
4	Una vacunación ó revacunación directa de ternera en el Instituto, con opción a una visita médica a domicilio.	Un tubo con linfa vacuna perfectamente para.	2
5	Una idem idem de tubo a domicilio y una visita médica.	Un cristal con idem idem.	1'50
20	Una idem idem directa llevando la ternera al domicilio y dos visitas médicas.	Una ternera vacunifera con 30 ó más pústulas.	125
5	Cuando haya que practicar varias vacunaciones directas en un mismo domicilio, serán bajo el tipo corriente de cuatro pesetas cada una, a excepción de la primera que conservará el de.	El reconocimiento cualitativo de una sola especie ó principio inmediato.	5
15		El idem cuantitativo.	1'50
20		Un análisis cualitativo completo.	15
		Un idem cuantitativo.	20

SE VACUNA TODOS LOS DIAS DE NUEVE A DOCE
Horas de consulta diaria, de once de la mañana a una de la tarde.
Depósito general en Santiago y Vigo: Bermejo y Pérez.—En Ferrol: Hijos de Santos Galán.—En la Coruña: Farmacia del Dr. Pardo Requena.

Sastrería de EVARISTO BARCIA

29, RÚA NUEVA, 29
AL LADO DE LA PARROQUIAL DE SALOMÉ
SANTIAGO

Equidad y esmero en toda clase de ornatos de iglesia y ropas talaras. (Cerrado los días festivos).

ADELANTE

CASA ESPECIAL EN ALQUILER DE CARRUAJES DE

Marcial Méndez

Hórreo (frente al fielato).

En esta casa se vende una gran partida de carruajes, como son *laudaus*, *sociables*, *familiares*, *jardineras*, *cestos*, *riperts*, etc., etc.
PRECIOS SIN COMPETENCIA

VINOS LEGÍTIMOS DE VALDEPEÑAS

DE PROPIA COSECHA

JOSÉ MARÍA TEJEDO

Ancha, 45 (provincia de Ciudad Real) Valdepeñas.

Especialidad en vinos blancos para asilos, conventos y parroquias, garantizando ser elaborados exclusivamente con zumo de uva, lo cual los hace preferibles para la consagración.
Precios corrientes del mercado, sin aumento de comisión.

ABONARÉS DE CUBA

Se compran pagándolos mejor que ninguna otra casa.—Especialidad en gestión y cobro de ALGANCOS DE PALLECITOS y LICENCIADOS en los Ejércitos de Ultramar.—Gestión de pensiones civiles, cruces, etc.—Habilitación de clases activas y pasivas.—Aceptanse toda clase de asuntos y encargos.
Escribir, incluyendo sello para contestar, a S. Ramírez, calle del Tesoro, 28, 3.º, Madrid.

NUEVA SASTRERIA DE

JACOBO QUINTELA

Calle del Castro ó Cinco Calles, 3.

¡¡NO MÁS CALVOS!!

Con la POMADA ARABE se obtiene el nacimiento y crecimiento del cabello, sea cual fuere el origen de la calvicie. Depósito en Madrid, San Bernardo, 42, droguería y perfumería.

PURIFIQUE V

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: GEBRÜD Y C.º - BARCELONA

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras**

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor a los ancianos, convalecientes y personas débiles.
Véndense en todas las Farmacias
Al por mayor: **E. FORMIGUERA Y C.º**
Talleres, 22.-Barcelona

Depósitos en Santiago, farmacias de Pereiro y Labarta y droguerías de Viquez y Bermejo y Pérez.



ALMACÉN DE ACCESORIOS PARA VELOCÍPEDOS

Inmenso y variado surtido en toda clase de accesorios y piezas sueltas para bicicletas.
EXPEDICION A PROVINCIAS
J. G. GIROD, Postas 25 y 27, MADRID
La venta considerable de esta casa le permite hacer precios sumamente económicos.
Para convencerse pedir el Catálogo ilustrado que se remite gratis.
DEPÓSITO DE LAS CÉLEBRES
BICICLETAS PEUGEOT

LA URBANA

Compañía anónima de seguros sobre la vida y el incendio, el rayo, la explosión de gas y de los aparatos de vapor
FUNDADA EN 1838

Esta Compañía, durante su larga existencia, siendo la más antigua de su clase en España, ha demostrado en todas ocasiones la exactitud con que cumple sus compromisos, haciéndose digna de este modo del favor y de la consideración que ha alcanzado, tanto en este país como en los demás a que ha extendido sus operaciones.
Garantiza contra el riesgo del incendio de edificios, fábricas, talleres, mercancías y mobiliarios, mediante primas fijas y anuales, cuyo importe, siempre pequeño, es proporcional al peligro que ofrecen los efectos asegurados.
Responde también, cuando así se designe en la Póliza, de los daños que en incendio puedan causar la caída del rayo y las explosiones del gas y aparatos de vapor, así como los de la dinamita y otras sustancias análogas, cualesquiera que sea la causa de su explosión.
Asegura asimismo las mercancías en viaje y en los almacenes y muelles de Aduanas y estaciones.
GARANTÍA: 68 MILLONES DE PESETAS
SINIESTROS PAGADOS: PESETAS 125.812.169'79
Las acciones de LA URBANA, emitidas por un valor de 1.000 pesetas a capital desembolso ha sido sólo de 250, se cotizan en la Bolsa de París y 5.000 pesetas precio siempre creciente, y que en relación a la suma desembolsada, no ha alcanzado ninguna de las demás Compañías establecidas en España.
Representante en Santiago, D. José Corgo Virgen de la Carca 1.º



Taller de construcción DE
Angel Villegas
Calderería, 17, Santiago.

El único de su clase montado en todos los aparatos para la construcción de bombas de riegos e incendios, duchas circulares, bañeros grandes redondas y ovaladas, juegos de aguas para jardines, canteiros de plomo y zinc, y todo lo demás perteneciente a esta industria.
Especialidad en instalaciones de agua y gas.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE SANTIAGO MARTÍNEZ

36, PREGUNTOIRO, 36

¿Por qué vende esta casa más que las demás?
Porque ofrece mayores ventajas al consumidor, con clases selectas, abundantísimo surtido y precios sin competencia posible, como puede ver por su Catálogo.
También tiene un despacho de vinos de Mesa, en la calle de la Azabachería número 14.

RAMON CONSTENLA, MARMOLISTA

RÚA DEL VILLAR, 29.-SANTIAGO

GRAN REBAJA DE PRECIOS

El antiguo y acreditado Marmolista Ramón Constenla, ofrece al público un variado surtido de mármoles de todas clases, españoles y extranjeros.
Lápidas con cien letras, desde 30 pesetas en adelante; Sepulturas, á 45 idem; Fregaderos, á 25 idem; Metro cuadrado para muebles, á 20 id.; Marmol lineal de escalón, a 15 id.; Idem cuadrado para pavimento, á 11 id.; Pilas de agua bendita, 12 id.; Id. bautismales, 120 idem.
Se hacen sepulturas de cantería á precios sumamente económicos. También se hace toda clase de trabajos pertenecientes al ramo, con mayor esmero y economía, como lo tiene acreditado esta casa.